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ACTA SESIÓN ORDINARIA CACONAVI-055-2024. Acta número cero cincuenta y 

cinco correspondiente a la Sesión Ordinaria celebrada en el Consejo Nacional de 

Vialidad el diez de octubre del dos mil veinticuatro a las diecisiete horas con treinta 

y tres minutos, con la asistencia de los siguientes Miembros: El señor Efraím 

Zeledón Leiva, Vicepresidente y Pablo Zeledón Quesada, ambos representantes 

del Ministerio de Obras Públicas y Transportes; Federico Baltodano Aragón y Silvia 

Díaz Solano, ambos representantes de la Unión Costarricense de Cámaras y 

Asociaciones del Sector Empresarial Privado; Roy Delgado Alpízar, representante 

de la Unión Nacional de Gobiernos Locales. Asiste además el señor Cristhian Arroyo 

Gamboa, Director Ejecutivo a.i.  Ausentes con justificación: Mauricio Batalla Otárola 

y Leandra Quesada Alpízar. Asisten de manera virtual: Efraím Zeledón Leiva, Pablo 

Zeledón Quesada, Federico Baltodano Aragón, Silvia Díaz Solano, Roy Delgado 

Alpízar y Cristhian Arroyo Gamboa. -------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Buenas tardes, señores, al ser las 5:33 

minutos damos inicio a la Sesión Ordinaria 55-2024 de fecha 10 de octubre del 

2024, con la asistencia de los Miembros de este Consejo, a excepción del señor 

Mauricio Batalla Otárola y de la señora doña Leandra Quesada. Iniciamos, favor 

cada uno indicar su ubicación, yo me encuentro ubicado aquí en Barrio Escalante, 

en San José. Doña Silvia. --------------------------------------------------------------------------- 

Directora Silvia Díaz Solano: Gracias, Buenas tardes, en Guayabos de Curridabat.   

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Muchas gracias, doña Silvia. Don Federico. 

Director Federico Baltodano Aragón: Federico Baltodano Aragón, desde mi 

oficina en Pavas. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Gracias, don Federico. Don Roy. ------------ 

Director Roy Delgado Alpízar: Buenas tardes, Roy Delgado Alpízar, desde mi 

oficina en Alajuela Centro. --------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Gracias, don Roy. Don Pablo. ----------------

Director Pablo Zeledón Quesada: Buenas tardes, Pablo Zeledón, desde mi casa 
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de habitación en Moravia. --------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Gracias, don Pablo y don Cristhian. -------- 

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Muy buenas tardes a todos, 

Cristhian Arroyo, acá desde mi oficina en Conavi. -------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Muchas gracias a todos. ----------------------- 

CAPÍTULO l. REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. -------------------- 

ARTÍCULO 1. Lectura y aprobación del orden del día de la Sesión 55-2024. ---- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Capítulo 1. Revisión y aprobación del orden 

del día. Artículo 1. Lectura y aprobación del orden del día de la Sesión 55-2024. 

¿Comentarios u observaciones? El día de hoy mediante correo electrónico la 

Dirección Ejecutiva remite el oficio DIE-10-2024-0853 el cual hace referencia a la 

inclusión de suplentes para el Comité Ejecutivo de PROERI, para ser conocido en 

esta Sesión, lo que acaba de exponernos en la previa el ingeniero Pablo Camacho. 

¿Están de acuerdo en aprobar el orden del día de la Sesión 55-2024 con las 

modificaciones que acabo de indicar? Votamos. En firme. Gracias. --------------------- 

ACUERDO 1. Se aprueba con modificaciones el orden del día de la sesión 55-2024 

propuesta para el día de hoy. ACUERDO FIRME. ------------------------------------------- 

CAPÍTULO ll. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA. ------------------------------------- 

ARTÍCULO 2. Lectura, comentario y aprobación del Acta 54-2024 de fecha 07 

de octubre del 2024. --------------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Capítulo 2. Lectura y aprobación de Acta. 

Artículo 2. Lectura, comentario y aprobación del Acta 54-2024 de fecha 07 de 

octubre del 2024, el Acta anterior. ¿Observaciones o abstenciones? ¿Están de 

acuerdo en aprobar el Acta 54-2024? Votamos. En firme. Muchas gracias. ----------- 

ACUERDO 2. Se aprueba sin observaciones el Acta 54-2024 de fecha 07 de octubre 

del 2024. ACUERDO FIRME. ----------------------------------------------------------------------

CAPÍTULO lll. ASUNTOS DE LA DIRECCIÓN EJECUTIVA. ----------------------------

ARTÍCULO 3.1. Presentación del Plan Estratégico. Presentación de los 
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funcionarios Rolando Arias y Alejandra Aguilar de la Dirección de Planificación 

Institucional, en atención al acuerdo No. 14 de la Sesión Ordinaria 47-2024 de fecha 

12 de setiembre del 2024. (ACA-01-2024-0436). ---------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Capítulo 3. Asuntos de la Dirección 

Ejecutiva. Artículo 3.1.  Presentación del Plan Estratégico. Esto tiene que ver con la 

presentación previa de los funcionarios Rolando Arias y Alejandra Aguilar de la 

Dirección de Planificación Institucional, en atención al acuerdo 14 de la Sesión 

Ordinaria 47-2024 del 12 de setiembre, esto con relación al acuerdo ACA-01-2024-

0436. ¿Comentarios u observaciones sobre la presentación? Don Roy. --------------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Sí, yo nada más le pediría, como lo dije en la previa 

que nos haga llegar la presentación de dicho plan estratégico y la matriz asociada 

y que además nos aclaren si dicho plan estratégico está asociado o es compatible 

con el Plan Estratégico Nacional del Mideplan.  ----------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Con gusto don Roy, Don Christian sería en 

caso de ustedes hacerle llegar a don Roy la presentación y la información que nos 

está diciendo, ya sea la Dirección Ejecutiva o directamente don Rolando, más allá 

de eso, ¿están de acuerdo en aprobar la propuesta antes mencionada?  Votamos. 

En firme. Muchas gracias. --------------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO 3. Dar por atendido el Acuerdo No. 14 de la Sesión Ordinaria 47-2024 

de fecha 12 de setiembre del 2024. (ACA-01-2024-0436). ACUERDO FIRME. ------ 

ARTÍCULO 3.2. Inclusión de suplentes para el Comité Ejecutivo del Programa 

de Emergencia para la Reconstrucción Integral y Resiliente de Infraestructura 

(PROERI)". Oficio DIE-10-2024-0853 de fecha 10 de octubre del 2024, recibido en la 

misma fecha, suscrito por el señor Cristhian Arroyo Gamboa, Director Ejecutivo a.i. ---------

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Artículo 3.2. inclusión de suplentes para el 

Comité Ejecutivo del Programa PROERI. Oficio DIE-10-2024-0853 de fecha 10 de 

octubre. ¿Comentarios u observaciones? ¿Están de acuerdo en aprobar la 
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propuesta remitida por Dirección Ejecutiva? Fue lo que nos expuso el compañero 

Pablo Camacho. Votamos. En firme. Muchas gracias. -------------------------------------- 

ACUERDO 4. Designar a las personas nombradas en el oficio No. GCTR-44-2024-

2836 para la participación en el Comité Ejecutivo del Programa de Emergencia para 

la Reconstrucción Integral y Resiliente de Infraestructura (PROERI). ACUERDO 

FIRME. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO lV. ASUNTOS DE LA AUDITORÍA INTERNA. -------------------------------- 

ARTÍCULO 4.1. Denuncia penal No. AUDP-23-2024-0002. Oficio AUOF-23-2024-

0427 de fecha 07 de octubre del 2024, recibido en la misma fecha, suscrito por el 

señor Reynaldo Vargas Soto, Auditor Interno. -------------------------------------------------  

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Capítulo 4. Asuntos de la Auditoría Interna. 

Artículo 4.1. Denuncia penal No. AUDP-23-2024-0002. Oficio AUOF-23-2024-0427 

del 07 de octubre del 2024. ¿Comentarios u observaciones? En este caso, 

simplemente tomamos nota del trámite que está realizando la Auditoria Interna con 

esta denuncia. ------------------------------------------------------------------------------------------  

CAPÍTULO V. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS. --------------------------------------------

ARTÍCULO 5.1. Atención al acuerdo del Consejo de Administración 

comunicado mediante el oficio ACA-01-2024-0019. Oficio GCSV-01-2024-0760 

de fecha 01 de octubre del 2024, recibido en la misma fecha, suscrito por el señor 

Jason Pérez Anchía, Gerente de Conservación de Vías y Puentes. --------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Capítulo 5. Seguimiento de acuerdos.  

Artículo 5.1. Atención al acuerdo del Consejo de Administración comunicado 

mediante el oficio ACA-01-2024-0019. Oficio GCSV-01-2024-0760 de fecha 01 de 

octubre del 2024. ¿Comentarios u observaciones? Se propone como acuerdo dar 

por atendido el acuerdo No. 19 de la Sesión Ordinaria 01-2024 de fecha 11 de enero 

del 2024, con relación al ACA-01-2024-0019. ¿Están de acuerdo en aprobar la 

propuesta antes mencionada? Votamos. En firme.  ------------------------------------------
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ACUERDO 5. Dar por atendido el acuerdo No. 19 de la Sesión Ordinaria 01-2024 

de fecha 11 de enero del 2024. (ACA-01-2024-0019). ACUERDO FIRME. ----------- 

CAPÍTULO Vl. CORRESPONDENCIA. --------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 6.1. Solicitud de Información sobre la planificación y presupuesto 

para la Ruta Nacional No. 239. Nota fechada 04 de octubre del 2024, recibida en 

la misma fecha, suscrita por la señora Bibiana Brenes Vargas. --------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Capítulo 6. Correspondencia. Artículo 6.1. 

Solicitud de Información sobre la planificación y presupuesto para la Ruta Nacional 

239. Nota fechada 04 de octubre del 2024, suscrita por la señora Bibiana Brenes 

Vargas. ¿Consultas o comentarios? Don Federico. ------------------------------------------ 

Director Federico Baltodano Aragón: Sí, a mí me gustaría tener un informe y eso 

es lo que solicito sobre este documento. ¿Qué vamos a hacer? ¿Qué se puede 

hacer en Conavi? Pero, darme una respuesta, porque esa carretera tiene 

muchísimos años y en realidad no se le ha dado una solución permanente entonces, 

me gustaría tener un cronograma de qué se va a hacer, porque para mí, bueno, ahí 

se explica lo que habíamos expuesto de diseñar el proyecto, yo no sé si es porque 

es que en este momento, para mí es prácticamente volver a factibilidad de proyecto 

porque es un proyecto complejo y es un proyecto que debe diseñarse bien entonces, 

yo no tengo exactamente los detalles, qué es lo que se requiere, si es simplemente 

un diseño final o una factibilidad de proyecto, porque también el proyecto puede 

salir sumamente oneroso por todos los problemas de fallas geotécnicas que tiene 

entonces para mí se requiere como quien dice una prefactibilidad y ver qué es lo 

que va a requerir ese proyecto para ver hasta dónde se llega ese proyecto, pero no 

sé si me explico, pero sí tener una información de aquí a un mes, una cosa así de 

qué tiene, qué podemos con Conavi resolver con ese proyecto que ya te digo, tiene 

muchísimos años y ahora, pues lo que se le va a dar es un mantenimiento ralito 

entonces, que nos den una solución ya permanente y, qué monto se requiere 
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financiar para ese proyecto. Gracias. ------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Perfecto, don Roy levanto la mano también.  

Director Roy Delgado Alpízar: Si dado lo que está comentado por don Federico, 

yo le preguntaría a don Cristhian, tal vez porque me queda la duda, ahí se habla de 

la pregunta concreta es si el proyecto cuenta con presupuesto actualmente y si con 

ese presupuesto se va a hacer lo que están pidiendo, que son estudios de 

diagnóstico geotécnico y otros diagnósticos para después definir obras, sí está 

asignado el dinero y ni siquiera se ha hecho el diagnóstico entonces muy difícil hacer 

obras así entonces, tal vez que nos explique don Cristhian o, sino que nos informe 

en una próxima sesión para tomar alguna decisión. ----------------------------------------- 

Director Federico Baltodano Aragón: Si no, yo diría que eso requiere más de 

tiempo, porque vieras qué complejo es ese proyecto, bueno, Cristhian lo conoce 

muy bien, pero, por eso es que yo no puedo decir vaya y me diseña ese proyecto 

porque puede costar toda la vida del mundo, porque es una zona, entonces, por eso 

es que hablo de un mes, para que tengan tiempo de hacer un perfil del proyecto 

porque es donde fallamos en planificar entonces, todo el mundo ha querido hacer 

ese proyecto y cada día aparecen más problemas geotécnicos serios, entonces no 

es como quien dice en la próxima sesión, sino por lo menos un mes y si se requiere 

más, pero sí estudiarlo bien, diría yo. ------------------------------------------------------------

Director Roy Delgado Alpízar: Pero, perdón, mi pregunta es que si ese proyecto 

tiene asignado presupuesto ahora hay que ejecutar algo con eso, entonces eso 

compromete la ejecución presupuestaria de Conavi, si se ha decidido qué es lo que 

se va a ejecutar o simplemente mejor se hacen los estudios geotécnicos y el 

replanteamiento del diseño. -------------------------------------------------------------------------

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Sí, hay una razón importante dos 

temitas, número uno efectivamente hay que hacer un proyecto prácticamente nuevo 

desde cero, la idea no caer en lo que nos acaba de pasar, que se haga un cartel a 

la carrera y que los alcances no estén acorde a la realidad del proyecto, eso por un 
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lado y por otro, lo que incluso se acordó con las municipalidades en la última visita, 

fue que mientras que se hacen los estudios respectivos en un cartel como tiene que 

ser, la idea de darle mantenimiento con los contratos actuales y con la plurianual 

que esperemos que esté pronto ya esté lista para ser utilizada. -------------------------- 

Director Federico Baltodano Aragón: Roy sobre eso, es que hay unos recursos 

que ellos están haciendo, dónde están, que había conseguido una asociación 

entonces eso no sé dónde está y si se va a devolver o no se va a devolver, lo que 

le vamos a dar mantenimiento es con los recursos que tiene Conavi, entonces tal 

vez Cristhian si vos conoces los detalles, pero sí sé que había unos recursos para 

hacer ese proyecto, además de lo del Conavi. ------------------------------------------------ 

Director Roy Delgado Alpízar: Pero, yo no puedo estar de acuerdo con que se le 

dé mantenimiento, si no se sabe cómo se va a intervenir o si ese mantenimiento 

que no sé qué es, con la falla geotécnica que haya se vaya a destruir o vaya a pasar 

algo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Director Federico Baltodano Aragón: No, el mantenimiento sería la superficie, 

superficial, pero hay muchas fallas geotécnicas, geológicas y dentro del proyecto 

que había que echamos para atrás, había una plata por ahí de otros recursos para 

agregar a esa contratación, eso por lo menos era lo que yo tenía en la cabeza. 

Gracias. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Director Roy Delgado Alpízar: ¿Qué es lo que se va a hacer don Cristian un 

recarpeteo y por qué eso no se puede dañar con las fallas geotécnicas? -------------- 

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Recordemos que esa ruta, bueno, 

con los contratos de conservación, lo que se puede colocar es un tratamiento 

superficial, bituminoso, no le podemos subir la categoría a la ruta con fondos de 

conservación, darle conservación cómo está en este momento, habría que plantear 

ya un proyecto y ya hay que hacer lo del estudio en detalle que hablamos, para ya 

pensar si es el caso en colocar una carpeta asfáltica a la ruta, que ya eso amerita 

subirle de categoría a la ruta, pero más o menos la idea es con conservación, con 
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fondos de conservación, darle mantenimiento a la ruta en el estado que está en ese 

momento. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Director Roy Delgado Alpízar: ¿Y eso no se va a dañar con posible falla 

geotécnica? Que lo que vayamos a invertir no se vaya a perder. ------------------------ 

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Correcto, es que esos son los fines 

que hay que hacerle más a detalle.  -------------------------------------------------------------- 

Director Federico Baltodano Aragón: Y hay 10 kilómetros, que sí se le colocó 8 

centímetros de carpeta asfáltica más abajo, de los cuales hay 5 kilómetros y otros 

5 kilómetros y en medio hay una falla geotécnica, eso lo hizo Conanza y tiene una 

carpeta de 8 centímetros en 6 metros de ancho. ---------------------------------------------- 

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Lo que está actualmente en lastre 

son alrededor de unos 28 kilómetros más o menos, ahora bien, hablemos que el 

tema de fallas sin conocer a detalle el punto, la zona, es algo muy puntual, no es 

que toda la carretera va a fallar la podemos colocar una carpeta asfáltica o el trabajo 

que se haga, pero no es que todo el proyecto se va a perder, sino que seamos o se 

pueden ubicar puntualmente, dónde están las fallas que podría comprometer 

eventualmente carretera, no es que todo el proyecto va a fallar entonces y 

acordémonos que más que todo es un tema de los taludes, lo que está más 

comprometido, más que el estado propio de la de la superficie de ruedo como tal 

son los taludes que hemos tenido diferentes, este incluso con ese invierno hemos 

tenido diferentes deslizamientos que amerita o ameritado incluso el cierre de la ruta 

para la limpieza, entonces eso es lo que tenemos que ver en detalle, porque el 

contrato pasado no incluía en su totalidad la atención de estos problemas. ----------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Sí, sí, yo estaría de acuerdo con ese 

mantenimiento, pero sí con que se les dé continuidad a los estudios geotécnicos, 

de verdad que me parece que eso es lo que están pidiendo los firmantes. ------------

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Entonces, señores, en este caso se 

propone como acuerdo trasladar la nota recibida a la Dirección Ejecutiva para su 
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atención y de igual manera solicitar a la Dirección Ejecutiva que un plazo máximo 

de un mes como solicitaba don Federico nos presente un informe, nos hagan una 

presentación con la indicación de cuál va a ser el programa de trabajo de Conavi 

para atender esa Ruta a corto y mediano plazo, corto plazo lo que hablaba don Roy, 

las intervenciones puntuales que se van a hacer, el alcance de las intervenciones,  

los recursos que se van a utilizar y a mediano plazo, como decía don Federico, cuál 

va a ser la solución, los estudios geotécnicos o lo que se va a hacer, entonces si 

están de acuerdo en hacer esta solicitud, la Dirección Ejecutiva, trasladar el oficio y 

solicitar una presentación, un informe en un plazo de un mes. Votamos. En firme, 

muchas gracias. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO 6. Trasladar a la Dirección Ejecutiva la Nota de fecha 04 de octubre para 

su atención y solicitar que en el plazo máximo de un mes presente un informe, que 

contenga el programa de trabajo para atender esta ruta a corto y mediano plazo. 

ACUERDO FIRME. ----------------------------------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 6.2. Devolución de las garantías de cumplimiento de procesos de 

la Licitación Abreviada No. 2014LA-000052-0DI00, que corresponde al 

Proyecto Trabajos para la atención de la Ruta Nacional No. 319 (en lastre), 

Zona 1-2. Oficio 096-2024 de fecha 07 de octubre del 2024, recibido en la misma 

fecha, suscrito por el señor Marvin Oviedo Solano, Representante Legal 

Constructora Presbere S.A. ------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Artículo 6.2. Devolución de las garantías 

de cumplimiento de procesos de la Licitación Abreviada No. 2014LA-000052-0DI00, 

que corresponde al Proyecto Trabajos para la atención de la Ruta Nacional 319 (en 

lastre), Zona 1-2. Oficio 096-2024 de fecha 07 de octubre del 2024, suscrito por el 

señor Marvin Oviedo Solano, Representante Legal Constructora Presbere S.A. 

¿Consulta o comentarios? Don Federico. -------------------------------------------------------

Director Roy Delgado Alpízar: Sí, yo lo que veo acá es que ya hubo un acuerdo 

de parte nuestra para devolver esa garantía, eso es una contratación del 2014 y yo 
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no entiendo por qué a la fecha no se ha acatado ese acuerdo nuestro entonces, si 

me queda la duda de por qué no se ha devuelto la garantía, cuál es la razón técnica 

o legal o simplemente fue que se les pasó, me queda esa duda porque ya es un 

acuerdo que nosotros tomamos hace un tiempo. --------------------------------------------- 

Director Federico Baltodano Aragón: Tal vez Cristhian, porque yo he estado 

preguntando lo mismo. ------------------------------------------------------------------------------- 

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Yo cuando vi esa nota, justamente 

estaba revisando, me parece, voy a revisar no estoy totalmente seguro, pero me 

parece que es diferente a lo que ya hemos visto anteriormente, es cuestión de 

revisar si las contrataciones son las mismas, pero me parece que esa es una distinta 

a la que ya se ha tomado un acuerdo hace como un mes, mes y medio atrás. ------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Porque incluso menciona el acuerdo, acuerdo 10 

de la sesión celebrada el 04 de marzo del 2024 en el Acta 14-2024, entonces, sería 

bueno revisar. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Hubo una, que la vimos incluso casi 

yo entrando, a finales de julio, que fue sobre otra también de Presbere, yo hacía 

referencia a esa misma, ahí vamos a revisar para ver cuáles son, para ver si 

concordamos con la fecha, si es así, nada más es cuestión de darle seguimiento. -

Director Federico Baltodano Aragón: Darle seguimiento y que nos informen, 

gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Gracias. ------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Perfecto, entonces se propone como 

acuerdo solicitar a la Dirección Ejecutiva que remita a la Gerencia de Conservación 

y Puentes el oficio 0-94 para su debida atención. ¿Están de acuerdo en aprobar la 

propuesta antes mencionada? Votamos. En firme, muchas gracias. --------------------

ACUERDO 7. Solicitar a la Dirección Ejecutiva que remita a la Gerencia de 

Conservación de Vías y Puentes el oficio 096-2024 para su debida atención. 

ACUERDO FIRME. -----------------------------------------------------------------------------------
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ARTÍCULO 6.3. Recomendación por parte de la Dirección General de Servicio 

para el nombramiento del Director (a) de Gestión de Recursos Humanos. Oficio 

AGRH-OSC-IT-OF-0407-2024 de fecha 04 de octubre del 2024, recibido el 07 de 

octubre del 2024, suscrito por la señora Marcela Chacón Castro, Jefe de la Oficina 

de Servicio Civil Sector Infraestructura y Transportes. -------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Artículo 6.3. Recomendación, esto es un 

oficio por parte de la Dirección General del Servicio Civil para el nombramiento o 

tiene relación con el nombramiento del Director (a) de la Gestión de Recursos 

Humanos del Conavi. Oficio AGRH-OSC-IT-OF-0407-2024 de fecha 04 de octubre 

del 2024, suscrito por la señora Marcela Chacón Castro, Jefe de la Oficina de 

Servicio Civil Sector Infraestructura y Transportes de la Dirección General de 

Servicio Civil. ¿Consultas o comentarios? Don Roy. ----------------------------------------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Sí, yo también quedé con una duda al leerlo, porque 

lo que se dice ahí es que el anterior Ministro fue el que tomó la decisión que, aunque 

hay una persona designada, esa persona la designó a otras labores y entonces 

actualmente no existe un Director de Recursos Humanos, entonces me queda duda 

cuál es la solución si es que se va a restituir a la persona en el puesto o se va a 

nombrar a alguien más. ------------------------------------------------------------------------------ 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Sí, casualmente sobre ese tema, ayer 

tuvimos una pequeña reunión con don Mauricio y doña Andrea Soto, la Viceministra 

Administrativa, bueno, Cristhian y yo y don Mauricio y Andrea iban a hablar hoy 

mismo con el Director del Servicio Civil, sí, el señor de apellido Chan para ver cómo 

se le da forma y cómo se podía resolver esto, en la mañana que estuve con don 

Mauricio no me dijo nada al respecto, mañana (tenemos la apertura de puente 

Saprissa que ojalá pudieran acompañarnos todos ustedes), Christian podemos 

consultarle, bueno, no sé si vos ya fuiste informado, si no mañana consultamos para 

ver cómo le recomendó Servicio Civil atender ese tema, mientras tanto, la propuesta 

en este caso sería trasladar este oficio a la Dirección Ejecutiva, para lo que 
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consideren pertinente, en virtud de que estos nombramientos, son de carácter 

administrativo. ¿Están de acuerdo en aprobar la propuesta de remitir este oficio, 

trasladarse a la Dirección Ejecutiva para su valoración? Votamos. En firme. --------- 

ACUERDO 8. Trasladar el oficio AGRH-OSC-IT-OF-0407-2024 a la Dirección 

Ejecutiva para lo que consideren pertinente, en virtud de que estos nombramientos 

son de carácter administrativo. ACUERDO FIRME. ------------------------------------------ 

ARTÍCULO 6.4. Nombramiento de funcionario para conformar el 

funcionamiento de la Inspección Técnica de Explotación de la Obra (ITEO) 

relacionado con el Informe No. DFE-CIU-IAD-00005-2024, denominado 

“Auditoría sobre los Controles Ejercidos por la Administración Concedente en 

la Concesión San José-Caldera, Ruta Nacional No. 27”. Oficio DM-2024-2474 

de fecha 08 de octubre del 2024, recibido el 09 de octubre del 2024, suscrito por el 

señor Mauricio Batalla Otárola, Ministro de Obras Públicas y Transportes. ------------ 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Artículo 6.4. Nombramiento de funcionario 

para conformar el funcionamiento de la Inspección Técnica de Explotación de la 

Obra (ITEO) relacionado con el Informe a la Contraloría DFE-CIU-IAD-00005-2024, 

denominado “Auditoría sobre los Controles Ejercidos por la Administración 

Concedente en la Concesión San José-Caldera, Ruta 27”. Oficio DM-2024-2474 de 

fecha 08 de octubre del 2024, señor Mauricio Batalla Otárola, Ministro de Obras 

Públicas y Transportes. ¿Consultas o comentarios? Don Federico. --------------------- 

Director Federico Baltodano Aragón: Sí me parece excelente, ahora, esto es una 

carta dirigida a la directora a.i. de Concesiones, eso que me parece muy bien que 

haya una inspección técnica, pero que nos, ¿qué tenemos que hacer nosotros? 

¿Simplemente es informativo o hay qué? ------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Le comento brevemente y tal vez Cristhian 

me puede complementar. Ah, bueno, don Pablo. ---------------------------------------------

Director Pablo Zeledón Quesada: Sí, gracias, don Federico el Conavi es parte de 
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la administración procedente de acuerdo al contrato, entonces por eso es que 

contractualmente el Conavi, MOPT y CNC están obligados a formar este comité. -- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Ese oficio que enviamos aquí es la 

delegación o el nombramiento que hace don Mauricio de un funcionario del MOPT 

en CNC para que conforme el ITEO y el acuerdo que proponemos aquí es solicitar 

a la Dirección Ejecutiva que presente la propuesta de cual funcionario de Conavi va 

a conformar ITEO en el plazo de una semana, porque ya el MOPT nombró a un 

funcionario y más bien Conavi tiene pendiente nombrar un funcionario de planta que 

conforme el ITEO, Cristhian me corregís si estoy o no estoy en lo correcto. ---------- 

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: No, totalmente de acuerdo, de 

hecho, ya tenemos el nombre de la persona que va a estar en el ITEO y podemos 

comunicarlo la próxima semana para que ustedes ya tengan el dato, ya hacer 

comunicado oficial. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Director Federico Baltodano Aragón: Nos gustaría saber y el currículum del 

muchacho o la muchacha. --------------------------------------------------------------------------- 

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Básicamente es Luis, el ingeniero 

de la zona central del Departamento de Conservación, Luis Alvarado Arce. ---------- 

Director Federico Baltodano Aragón: Pero, él, ya se va para allá o es una 

comisión que ven de vez en cuando. --------------------------------------------------------- 

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Es una comisión a lo que entiendo, 

sino que Pablo nos dé el detalle, pero se están reuniendo cada cierto tiempo, nada 

más. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Es un funcionario que se va a nombrar 

como representante. ----------------------------------------------------------------------------------

Director Roy Delgado Alpízar: Perdón sólo para detallar yo aquí leo, que es el 

ingeniero Edgar May Cantillano, ¿es él o el que mencionó don Cristian? -------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: No, es que Roy este oficio es el que don 

Mauricio le envió al CNC, don Edgar May va a ser el representante del MOPT en el 
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ITEO del CNC, ahora don Cristhian tiene que hacer un oficio similar, nombrando el 

representante de Conavi en el ITEO ante el CNC. ------------------------------------------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Ah, ya entiendo, perfecto. -------------------------------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Gracias. ------------------------------------------------------ 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Exacto, entonces, la propuesta sería 

solicitar a la Dirección Ejecutiva que presente en el plazo de una semana, la 

propuesta de cuál va a ser el funcionario de Conavi que se va a delegar para que 

conforme este Órgano de Inspección Técnica de Explotación de la Obra  ITEO y si 

están de acuerdo. Votamos. En firme. ----------------------------------------------------------- 

ACUERDO 9. Solicitar a la Dirección Ejecutiva que presente la propuesta de la 

delegación del funcionario para que conforme el Órgano de Inspección Técnica de 

Explotación de la Obra (ITEO) en el plazo de una semana. ACUERDO FIRME. ----- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Y nada más, me queda un tema porque me 

acaban de hacer un comentario de que cuando estaba leyendo el artículo 3.1 omití 

leer cuál era el acuerdo, entonces voy a regresarme solo a retomar el artículo 3.1. 

que era sobre la presentación del Plan Estratégico, la presentación previa de 

Rolando Arias y Alejandra Aguilar sobre el Plan Institucional en atención al ACA-01-

2024-0436 y propuesta de acuerdo era dar por atendido el acuerdo No.14 de la 

Sesión Ordinaria 47-2024 del 12 de setiembre del 2024, sometí a votación, pero se 

me pasó, de acuerdo, entonces nuevamente, sí la propuesta era dar por atendido 

el acuerdo 14 de la sesión 47-2024 del 12 de setiembre 2024 en relación al artículo 

3 .1. que era la presentación del plan estratégico que lo hemos votado, pero yo he 

omitido el leer las propuestas, entonces más bien sería como para ajustar eso, 

ahora sí votaríamos esa propuesta, si están de acuerdo. Votamos. En firme. -------- 

CAPÍTULO Vll. ASUNTOS DE LOS SEÑORES (AS) DIRECTORES (AS). ---------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Perdón, don Federico, me faltaba ese 

Capítulo 7. Asunto de los señores Directores y Directoras. ¿Algún asunto o 

comentario, señores Directores? Don Federico.  ----------------------------------------------
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Director Federico Baltodano Aragón: Tengo dos asuntos, una propuesta de que 

con los recursos se de bacheo de emergencia en todo el país de Red Vial Nacional, 

esa es una propuesta que hago a todos, ese es el primer punto. El segundo es 

solicitarle a don Mauricio Batalla la propuesta que don Rodolfo Méndez hizo antes 

de entrar al gobierno con Nogui Acosta, de que el préstamo del Banco 

Centroamericano de Integración Económica que tenemos en el Conavi pasara a 

Hacienda para disponer de esos recursos y Nogui en ese momento, estuvo de 

acuerdo en sí, y si y solo sí no volvemos a pedir un préstamo con él Conavi de ese 

tipo, entonces, que estudien ese asunto porque eso nos daría un respiro en 

Conservación para el próximo año, que don Mauricio Batalla diga eso y que lo puede 

decir con nombres y apellidos, Don Rodolfo había hablado con Nogui porque sabía 

que venía muy poco recurso en los próximos años, entonces eso y me gustaría, que 

también pensaran en que eso es parte del plan estratégico que estamos haciendo 

nosotros, para ver cómo financiar el mandato que tenemos de mantener la Red Vial 

Nacional, muchísimas gracias. --------------------------------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Muchas gracias, don Federico, don Cristian 

nosotros habíamos acordado una reunión el próximo lunes con los Miembros del 

Consejo en atención a la solicitud de don Federico hace algunas sesiones, para 

revisar temas de presupuesto y bueno, todo eso, don Federico se me ocurre que el 

lunes podríamos hablar de este tema ahí, don Cristhian me estaba confirmando que 

ya tiene reunión la 1:30, ¿es correcto, don Cristhian? --------------------------------------- 

Director Ejecutivo Cristhian Arroyo Gamboa: Es correcto. -----------------------------

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Ir los Gerentes de Conservación y Gerente 

Financiero, bueno, y podríamos conectarnos virtual con los compañeros del 

Consejo que puedan acompañarnos, podríamos hablar de este tema de la 

distribución de recursos, lo del bacheo de urgencia y esos temas ahí, el lunes en el 

Conavi previo a la sesión. ---------------------------------------------------------------------------

Director Federico Baltodano Aragón: Perfecto, pero podrías ir peloteando con 
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Mauricio. ¿Qué le parece? Porque es muy fácil de decirlo, pero hacerlo se requiere 

y digamos, yo tengo siempre un gran respeto por las jefaturas y nada más, pero yo 

lo puedo traer a colación, pero eso se requiere realmente del concurso de don 

Mauricio Batalla, entonces te lo dejo ahí, no como un acuerdo porque yo no puedo 

tomar ese, pero sí esa observación, dejarla ahí. ---------------------------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Claro, de hecho, don Mauricio también 

estaba invitado a participar con nosotros el lunes en la tarde, no puede estar toda la 

tarde, pero él sí, se lo habíamos comentado, entonces igual podemos ver ahí 

también. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Director Federico Baltodano Aragón:  Perfecto, ok, gracias. --------------------------- 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva: Con gusto, señores, entonces ahora sí sin 

más asuntos que tratar al ser las 6:03 de la tarde levanto la sesión. Muchas gracias 

y buenas tardes. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Sin más asuntos que tratar, al ser las dieciocho horas con tres minutos, el señor 

Vicepresidente Efraím Zeledón Leiva, levanta la sesión. ----------------------------------- 


